

La inspección del Banco de España rechazaba sacar Bankia a Bolsa

Correos internos del supervisor que fueron ignorados alertaban del riesgo de pérdida para los contribuyentes

ÍÑIGO DE BARRÓN, Madrid
Los correos internos del Banco de España aportados al juez del caso Bankia pueden marcar para siempre la consideración de la salida a Bolsa. José Casaus, el que fuera jefe de la inspección de Bankia, afirmaba en 2011 que el problema de financiación de BFA, la matriz de Bankia, era de tal magnitud que contaminaría a su filial, “por lo que cada día, sus acciones valdrán menos”. El banco, insistió varias veces, no era viable y los contribuyentes pagarían las pérdidas si no se buscaba otro modelo. La salida a Bolsa, sostenía, era solo “una bombona de oxígeno” temporal, no una solución. Casaus proponía la toma de control del grupo por otro banco, a ser posible extranjero, con músculo financiero suficiente. “Otra cosa es que los políticos que gestionan Bankia no quieran explorar esta vía para no perder sus poltronas ni su herramienta de financiación”, decía. PÁGINA 41

ADEMÁS

Obama protege el deshielo con Cuba

El presidente estadounidense firma una directiva para que la apertura entre La Habana y Washington sea “irreversible”. PÁGINA 3

REVISTA



Rita Ora: “Debemos sacar la fuerza que nos da ser mujeres”

babelia

Elena Garro, una escritora contra sí misma

La novedad del multipartidismo desorientó a partidos y votantes y ha puesto a prueba la resistencia de las instituciones

300 días en funciones

RAFA DE MIGUEL, Madrid
Hace 300 días —el 20 de diciembre de 2015— los españoles fueron a votar. El complicado aprendizaje de las reglas del nuevo juego que salió de las urnas, el del multipartidismo (refrendado, con correcciones, en la convocatoria del 26 de junio de este año), se tradujo en bloqueos, crisis internas de partidos, parálisis de las cámaras y de la maquinaria legal y progresiva irrelevancia de España en la política

europea y en la escena global. 300 días después, y con el desenlace político todavía pendiente, esta situación ha afectado a la credibilidad del sistema democrático e institucional del que se dotó España en la Transición.

Tras este periodo, cuyas consecuencias pesarán durante un

El bloqueo le sienta bien al PIB P17

tiempo difícil de prever, se extraen algunas lecciones para el futuro: una de ellas es que vivir un tiempo nuevo con reglas viejas da lugar a desencuentros y desajustes en el sistema; otra, que no es aconsejable esquivar la realidad y trasladar a los ciudadanos soluciones imposibles; finalmente, que nadie debe subestimar el hartazgo de una sociedad que se niega a acomodarse a las necesidades e intereses de sus líderes políticos. PÁGINAS 16 Y 17



ÁLVARO GARCÍA

Correa asegura que su red medió con Fomento y Medio Ambiente

Francisco Correa, supuesto cerebro de la red Gürtel, declaró ayer en la Audiencia Nacional que “diversos ministerios” del Gobierno de José María Aznar, entre ellos Medio Ambiente y

Fomento, participaron en la trama de amaño de contratos públicos. Correa —en la foto, saliendo de la sede de la Audiencia en San Fernando de Henares, Madrid— afirmó que las

constructoras OHL, ACS y su hoy filial Dragados recurrieron a sus servicios para obtener contratos. Las empresas anunciaron que se querellarán contra Correa. PÁGINA 19



Lahcen Iksarrien, reclutador del ISIS, guardaba un cuaderno con sus andanzas

El diario que sentenció al yihadista

JOSÉ MARÍA IRUJO, Madrid
Lahcen Iksarrien siempre negó tener vínculos con el yihadismo. Marroquí, residente en España desde hace dos décadas, estuvo preso cinco años en Guantánamo tras ser capturado en 2000 por Estados Unidos en Afganistán. Pero él no fue a pelear con los talibanes, insistía. En Kabul tenía un taxi y una

carnicería. Cuando fue devuelto a España, la Audiencia Nacional lo absolvió. Iksarrien intentó sin éxito lograr una indemnización. Ahora la justicia española acaba de condenarlo a 11 años de cárcel por dirigir una célula de reclutamiento para el ISIS (Estado Islámico). Su propio diario, entre otras pruebas, ha sellado su condena. PÁGINA 24